
 

Du fruit en abondance 

Mgr Lucien Dalloz, qui fut archevêque du diocèse de Besançon, 

propose ce commentaire sur notre page d'Évangile de ce jour dans 

son livre "nous avons vu sa gloire" : 

 

Si nous restons attachés à lui, Jésus nous promet du fruit en abondance 

celui qui demeure en moi et en qui je demeure, celui-là produit du fruit 

en abondance. Voici que notre vie peut devenir féconde de la fécondité 

même de Dieu. Nous devenons de vrais disciples et nous glorifions le 

Père. Notre prière devient semblable à celle de Jésus, qui sait que le 

Père l'exauce toujours : si vous demeurez en moi et que mes paroles 

demeurent en vous, vous demanderez ce que vous voudrez et cela vous 

arrivera. 

Pourrions-nous alors demander autre chose que la volonté du Père ? 

Le vrai disciple de Jésus n'est pas seulement celui qui le suit. En lui, 

c'est Jésus lui-même qui vient vivre sa vie, qui la transforme et qui la 

rend féconde. Ce n'est pas moi qui vis dira Saint-Paul c'est le Christ qui 

vit en moi.  

Le disciple est un "Porte Christ". S'il est fidèle à sa parole, il prolonge 

dans le monde la présence et l'action de Jésus. Son cœur bat du même 

amour, sa vie rend la même gloire au Père, ses paroles annoncent la 

même bonne nouvelle, ses gestes traduisent le même salut.  

Et il ne s'agit pas d'une simple imitation : son être est transformé au 

plus intime, Dieu lui-même porte du fruit à travers lui. Jamais nous ne 

nous serions imaginé une telle intimité ! Il faut que Jésus insiste pour 

que nous le comprenions bien : en dehors de moi, vous ne pouvez rien 

faire. Nous sommes tellement tentés de nous approprier sa parole, de 

nous en servir pour conduire nous-mêmes notre vie, pour prévoir 

nous-mêmes les fruits que nous voulons porter… En réalité, si nous 

sommes vraiment des disciples, c'est la parole de Jésus qui nous saisit, 

qui nous émonde.  

Alors, notre existence est transformée, la sève de la vraie vigne vient 

gonfler nos sarments et produire en nous du fruit en abondance. 

 


